

### MI MOTIVACION A LA REALIZACION DE ESTE TRABAJO

Es la enfermera el sostén emocional en quien trata de descansar el paciente en estos momentos críticos de su vida, por tener a la enfermera más cerca de ellos y tomando en cuenta el símbolo que para éste representa. Y es ella quien a lo largo de sus experiencias y tiempo en servicio se ha ido olvidando casi por completo de la importancia que tienen éstos momentos en que la persona ha dejado de serlo en su interior para depender de personas que la mayoría de las veces no conoce y que casi van a gobernar en él hasta en lo más elemental. En estos momentos la enfermera considera esta acción tan falta de importancia que encomienda a un camillero o a una enfermera auxiliar sean quien trasladen al nuevo miembro de la sala y sea instalado en lo que será su nuevo hogar temporal. Es esta acción tan común y rutinaria que se le acomoda al paciente por su diagnóstico y no por su individualidad.

Contamos con información histórica, de la inquietud que circulaba en derredor del paciente psiquiátrico, desde que se le atribuían poderes mágicos, ser poseído por espíritus malignos, tener contacto espiritual con el altísimo, etc. Hasta nuestros tiempos en que nuestra comunidad conoce algo de la realidad del problema psiquiátrico y aun así posterga el momento de ayuda a esta gente desafortunada y en ocasiones primero se les castiga por no cumplir con nuestras normas, completamente extrañas y difíciles a su realidad, o en otras ocasiones sólo se les dá la espalda, pudiendo canalizarlos hacia alguna Institución en la cual se les pueda comprender y atender su problema; es por esto y con mis experiencias en el Campo de la Enfermería Psiquiátrica, me he dado cuenta que aún en nuestro tiempo y con personal preparado se llevan a cabo técnicas las cuales describo a continuación.